

dieser Höhe aus alle Tage die aufgehende Sonne und bei Nacht den freundlichen Mond und die goldenen Sternlein. Zwischen den Dächern der Häuser ragt hie und da ein Fruchtbaum empor. Auch die fernen grünen waldigen Berge, und der breite bläuliche Strom, der durch das reich angebaute Thal fließt, sind sehr schön anzusehen. — Ich bin zwar aus allem Umgange mit Menschen herausgerissen. Allein die vielen alltäglichen Gespräche über Nichts ließen mir oft Verstand und Herz recht leer. Die Schmeicheleien aber, die mir in Gesellschaften gesagt wurden, hätten mich zuletzt noch eitel und zu einer eingebildeten Närrin, also zu einem recht armseligen Geschöpfe machen können. Wie gerne vergesse ich solcher geschwätzigen Fräulein und fader Schmeichler! Den Umgang aber mit guten, edlen Menschen kann ich im Geiste noch immer fortsetzen. Wie mancher weisen Worte meiner geliebten Eltern und meiner gnädigen Frau erinnerte ich mich hier in meiner Einsamkeit schon mit Freuden, und es war